



"YA ES LLEGADO EL
TIEMPO DE OBRAR
CON ENERGIA"

J Artigas

abril de 1976

\$ 500.-

boletín
especial

SEGUIR EL
CAMINO DEL

(frigo)

00 ARTIGAS 00

NA VEZ MAS EL CERRO SE HA PUESTO EN PIE DE LUCHA Y LOS TRABAJADORES DEL FRIGORIFICO " ARTIGAS " PARARON TODA UNA SEMANA EN LAS MISMAS NARICES DE LA DICTADURA.-

Todo comenzó por el atraso de los pagos , algo que no es nuevo pero esta vez agravado por la gran carestía que padecemos ; lo que colmó la paciencia de los trabajadores. El 20 de marzo no se conocían las fechas de pago y ya les adeudaban nada menos que el 30 % de la segunda quincena de Febrero y la totalidad de la primera de este mes. Ante gestiones del sindicato, EFCSA adujo falta de dinero y negativa del Banco República a darle préstamo (pese a que en los últimos 5 meses se faenaron más de 130 mil reses).

Una rabia sorda sacudió a cada uno de los casi 2 mil obreros y empleados de este viejo frigorífico. Eso significaba volver otro día a casa pelado , sin un peso para la olla. Un grito de guerra se levantó incontenible : " SI NO PAGAN , NO TRABAJAMOS MAS " .

Así , tomando el cuchillo por el mango , rebelándose ante el atropello , se forjó la unidad y la decisión de luchar , " A LA HUELGA " fue la consigna y desde el 20 al 27 de marzo el frigorífico no trabajó. TODOS PARARON. Ni el despliegue militar , controlando la planta para evitar la ocupación ni el temor a las represalias , hicieron vacilar a estos heroicos trabajadores. La empresa tenía que aflojar y aflojó. Ya el jueves se adelantó al sindicato que el

viernes tendrán las fechas de pago , pero que éste se tenía que comprometer a reanudar las tareas ese mismo día. El viernes aparecieron los pizarrones pero nadie sabía cuando iban a pagar por lo que la gran mayoría no trabajó al no tener la " plata en mano " . El sábado empezaron a pagar todo lo adeudado y la gente se reintegró. GRAN VICTORIA.

Las cosas no quedaron ahí y las Fuerzas Conjuntas calientes ante la impotencia , detienen a 40 trabajadores acusándoles de "dar manija para no trabajar " y así violar lo convenido de reintegrarse el viernes. Este nuevo atropello , no alcanza a empañar apenas lo que significa una gran victoria.

Su importancia va más allá del marco del frigorífico y se extiende por toda la clase obrera de Montevideo en un adelanto de cual será la tónica de los meses venideros de este 76. No solo porque es el conflicto más importante de lo que va del año, sino porque es la mejor demostración de la energía revolucionaria que se ha ido acumulando en la clase obrera al cabo de 3 años de dictadura fascista. Es la confirmación de la gran fe que siempre hemos tenido en la

fuerza de nuestro pueblo.
PRENSA LIBRE levanta sus brazos
saludando jubilosamente estos
nuevos rayos luminosos que se-
ñalan el camino que no dudamos
seguiremos hasta la victoria
popular.

TIEMBLÉN TIRANOS

ALGUNAS ENSEÑANZAS

Con los elementos que tenemos ya
podemos sacar algunas conclusio-
nes que sin duda con una discus-
ión más profunda se enriquece-
rán.

Que la UNIDAD PARA LA LUCHA es
condición obligatoria para el
buen éxito de toda empresa, que
cuando se toman problemas senti-
dos por todos, se unen corazones
por encima de divisas, creen-
cias, rencores, etc.. Lo del
"ARTIGAS" es una pequeña de lo
que sería la fuerza de todo el
pueblo unido en un Frente Patrio-
tico para derrocar esta podrida
dictadura fascista.

Que hay que saber cumplir,
hoy por hoy, con estas 3 condi-
ciones:

ELEGIR BIEN EL MOMENTO. FCSA
tenía firmado contrato de exporta-
ción y ganado esperando en los
corrales. Es además la época del
ganado " gordo " .

SABER UTILIZAR LAS TRATATIVAS.
Estas también juegan. Ayudan a
crear un clima de agitación en
torno a los problemas en cuestión
y a que lleguen hasta el último

obrero de la fabrica. Como sa-
bemos que nadie nos regala
nada, así estamos preparando
el terreno para tomar medidas
de fondo.

SABER ATACAR PERO TAMBIÉN
SABER CUBRIRSE A TIEMPO.

Esto último es lo más difícil,
pero muchas veces en
esto se está hipotecando el
futuro.

Que hubiesen más de 40 com-
pañeros en el " ARTIGAS " ,
dispuestos a todo es bueno,
reafirma más nuestra idea, pe-
ro sin duda que la patronal y
los milicos no pensaron quedar
se cruzados de brazo, pero
hasta el viernes les era difícil
encapuchar 2 mil voluntades.
Al dejarse de lado el
convenio oral se estaba salien-
do a la descubierta, ocasión
que aprovecharon para dar su
golpe.

En este caso creemos que na-
da se perdía esperando al sá-
bado a ver si pagaban todo o
no y así no correr ese riesgo.
En estos casos siempre es con-
veniente saber valorar cada
situación en concreto.

ES POSIBLE LUCHAR
ES POSIBLE VENCER

Las palabras sobran. El
" ARTIGAS " nos ha demostra-
do que se puede luchar, que
supieron luchar y que por es
triunfaron. Es un sacudón a
todos aquellos que faltos de
confianza en el pueblo,

medicen " dictadura para rato"
" especulan con salidas " Civi
"o - Militares" . Hay que ver
bien, las cosas en su desarro-
llo. Está la dictadura "montada
en el tembladeral de una situa-
ción económica como nunca co-
noció el país en su historia y
cabalgando sobre un barril de
pólvora : el odio de todo un
pueblo".

Manos a la obra , pongamos
en marcha serenamente pero con

paso firme por, el camino que
nos traza la lucha del " Ar-
tigas " y empuñando las ban-
deras artiguistas afrontar los
próximos acontecimientos car-
gados de resolución , unidos
con un programa y luchando.

LIBERTAD PARA LOS 40 DETENI-
DOS DEL " ARTIGAS " .-

LUCHANDO

VENCEREMOS

INLASA

se mueve

En la metalúrgica Inlasa se
están despidiendo obreros en
represalia al hacer rechazado
el personal a firmar un nuevo
Convenio Laboral que no con-
templa las justas aspiracio-
nes de todos los trabajadores.
Se intenta desmembrar la orgaa-
nización sindical para imponer
su ley a " sangre y fuego" .
Los trabajadores no se achica-
ron y están luchando por una
plataforma que sea la base
del nuevo convenio.

En síntesis se reclama:

- 1) Ajuste de
salarios del 25 % para todos.-
- 2) Pago de
los feriados dobles.
- 3) Aumento
de la compensación por des-
canso rotativo.-
- 4) Formación
de una comisión obrero patronal

que resuelva problemas como :
seguridad del trabajo, premio
retiro, instalaciones para una
cantina , asistencia médica
para familiares , refugio pea-
tonal , tolerancia en la hora
de entrada, etc..

¿Quién puede rendir con
\$ 8.500 diarios ?

Sino que vengan a trabajar
los DAVID ABELL , MESTER , FON-
TANA o JORGE BATLLE.-

ADELANTE TRABAJADORES DE
INLASA QUE EL ENEMIGO NO ES
TAN FIERO COMO LO PINTAN.

LEA, DIFUNDA
Y COLABORE
CON
PRENSA
LIBRE

NO TODAS SON ROSAS

A último momento nos llega de que en el correo se realizaron elecciones para elegir un delegado y dos suplentes a la comisión de Calificaciones de la Rendición de Cuentas.

Se presentaron dos listas y ganaron los amarillos.

Todo fue llevado adelante en gran silencio.

Reiteramos el alerta dado cuando las elecciones en CUTCSA. El Ministerio de Trabajo sigue trabajando en la clase obrera.

Luchemos también en su terreno.

EL ASTILLERO DE REGUSSI NO PUEDE CON LOS OBREROS

La empresa Regussi-Voullminot, de la que el asesino Regussi es uno de los dueños, quiso cambiar los horarios de trabajo para tener el personal todo el día metido en los talleres. Ante el atropello se hicieron gestiones a todo nivel y se bajó el rendimiento de trabajo.

Como respuesta la empresa suspendió a 2 delegados. Los trabajadores, entonces, profundizan el trabajo "a desgano" y cuando se planteaban medidas más drásticas, la empresa hecho para atrás.

Es un pequeño triunfo que ha hecho sentir a cada obrero la fuerza que tiene un gremio unido y luchando.

LAS FFAA NO SON UNA EXEPCION

Ya en Prensa Libre No. 18 decíamos que uno de los síntomas inequívocos del descenso de la dictadura se desarrollaba en propio Ejército.

Al conflicto de noviembre sobre el problema de la comida, se suman ahora desde el mes de enero junto a la detención del Gral. SEREGNI a decenas de militares patriotas (algunos en retiro, otros en actividad), que han condenado la dictadura fascista y las brutales torturas a que son sometidos miles de orientales que desean ver a su Patria libre.

Incluso ha llegado a circular en Europa una lista de torturados, firmada por oficiales de las FFAA, en la cual fija además la posición de estos con respecto al trato inhumano recibido por los presos políticos y hace un llamado a los organismos internacionales para que ayuden a velar por la integridad de los detenidos.

Sin duda que estos acontecimientos, dentro del "bastión" de la dictadura, no son los únicos ni los primeros, pero es claro que cada día se intensifican y se irán generalizando.

LIBERTAD PARA LOS PATRIOTAS DETENIDOS.

SOLO UNIDOS AL PROGRAMA PATRIOTICO (que es el de P.L.) PODREMOS SALVAR LA PATRIA.

ahora hay que arrancarles aumento de salarios para todos.

NOTICIAS EXTRAS

"El mismo Congreso de E.U.U. amenaza con reprimirnos la ayuda por violación de los derechos humanos y sindicales". No lo demostremos nosotros, es el propio representante uruguayo de la Comisión de los Derechos Humanos de las Naciones Unidas, embajador C. Giamuno el que así se lamenta.



- Los directores de ANTEL escurrieron con el rabo entre las patas cuando al agurar obras en una central telefónica de la capital se levantaron voces a las que se les requirió sobre tan esperada equiparación.



- La "NORMALIZACION" que pretende la dictadura en la enseñanza, ya da sus frutos: los pagan los padres, los estudiantes y los docentes. En primaria destituyen a inspectores y cientos de maestros. En secundaria no pueden contar la cantidad de sumariados y destituidos. En la universidad se desechan imponiendo el LIMITACIONISMO y un aberrante rearmamento sobre "comportamiento".

"Dictadura agonizante", "Corroída por dentro"; "todo lleva a creer que las largas horas de ignominia llegan a su término, son algunos de los conceptos vertidos por el Dr. Carlos Quijano, director del clausurado semanario "MARCHA" publicadas en el Boletín "INFORMACIONES" editado en Ginebra (Suiza).-



Suman cientos los asilados políticos, entre los cuales hay militares, que han buscado refugio en las embajadas de MEXICO y VENEZUELA.-



Desde enero se encuentra nuevamente detenido el Gral. SEREGNI Parecería que ahora lo tienen en jefatura luego de haberlo torturado con saña en la región Militar 3. Balestrino lo visita a diario y amablemente lo invita a que firme una hoja donde dice que ha sido tratado "correctamente".

El cambio de actitud parece residir en que una Delegación de la Comisión de los Derechos Humanos de las Naciones Unidas ha pedido visitar la condición de los presos políticos.

LIBERTAD para el
gral. SEREGNI y todos
los PRESOS POLITICOS

POR ESTE PROGRAMA LUCHAN LOS ORIENTALES

- Destitución de Bordaberry y la camarilla Militar Fascista.--
- Creación de un gobierno Provisional , Popular y Patriótico.--
- Convocatoria de una Asamblea Constituyente Elecciones Nacionales y Departamentales mediante sufragio universal , directo y secreto para todos los cargos electivos, con garantía y para todos los partidos políticos y libertad de expresión , de reunión , de agitación y propaganda.--
- Convocatoria inmediata de un Congreso del Pueblo integrado por todas las organizaciones sindicales y políticas , barriales y representantes de los pequeños y medianos productores rurales , industriales y comerciantes.--
- Aumento inmediato de salarios y pasividades .--
- Congelación de precios.--
- Amplias Libertades políticas y gremiales.--
- Amnistia para todos los presos y perseguidos políticos. Juicio y castigo a los torturadores.--
- Moratoria de la deuda externa , nacionalización del comercio exterior, frigoríficos y banca.--
- Expropiación de los grandes latifundios y defensa de pequeños y medianos productores del campo.--

NO HABRA SALIDA A LA CRISIS NACIONAL SI

NO HAY PROGRAMA QUE REFLEJE LOS INTERESES

DE LA CLASE OBRERA Y DEL PUEBLO

ORIENTAL.--

STOCKHOLM, 12/5/76.-

NOTA:

Este ejemplar , llegado recientemente , no hemos logrado reproducirlo en su formato original debido a algunos defectos de impresión.-

Justificamos plenamente lo sucedido ya que las condiciones en que nuestros compañeros deben desarrollar su trabajo son:

Represión constante y persecución a muerte por la dictadura militar fascista , - Esto obliga a que casi sin medios económicos los compañeros cumplan sus tareas con defectos técnicos.

A su vez recogemos de este artículo la siguiente enseñanza :

el pueblo uruguayo lucha y su acción se difunde con prensa " ilegal " o sea libre.-

Leer , difundir y colaborar con la propaganda clandestina de todo luchador antidictatorial es nuestra solicitud.

-- Damos fe de que lo que a continuación se trascribe es copia fiel de su original.

COMITE SUECO DE APOYO

A PRENSA LIBRE.-